
«Все сложности мы пережиВаем как ВызоВы Времени»
Директор пермского филиала «Девелопмент-Юг» алексей скрипкин – об интеграции 
компании в новую реальность и мерах поддержки отрасли

корпорация «Девелопмент-Юг» была готова к не-
простой экономической ситуации, сложившей-
ся в этом году на рынке недвижимости. Девело-
пер пересмотрел техническую политику и уже поч-
ти два года использует в основном российские 
стройматериалы. руководитель пермского филиа-
ла «Девелопмент-Юг» алексей скрипкин поделил-
ся прогнозами о росте спроса на жилье и высказал 
предложения по поддержке отрасли.

– как в «Девелопмент-
Юг» подстроились под но-
вую политическую и эконо-
мическую реальность в отрас-
ли? какие внутренние процес-
сы изменили, на какие новые 
стройматериалы перешли?

– «Девелопмент-Юг» пе-
реживает период турбулент-
ности не впервые, до этого 
непростые периоды были в 
2014 и 2008 годах. Все слож-
ности мы переживаем как вы-
зовы времени. 2022 год – бо-
лезненный для всей отрас-
ли, но с точки зрения строи-
тельного процесса, логистики 
или привлечения технологий 
«Девелопмент-Юг» потрясе-
ний не испытал. В 2020 году мы 
пересмотрели техническую 
политику, и теперь использу-
ем в основном российские ма-
териалы. Есть оборудование, 
которое в России не произво-
дится – это насосное, инже-
нерное, лифтовое, и здесь мы 

взаимодействуем с Турцией и 
Китаем. Начаты переговоры с 
турецкими компаниями о пря-
мых поставках материалов в 
регионы нашего присутствия.

– В апреле в прикамье 
почти прекратились прода-
жи новостроек из-за высоких 
ипотечных ставок. как оцени-
ваете нынешнюю динамику 
продаж?

– Мы всегда наблюдали 
повышенный спрос на квар-
тиры в семейном экогороде 
«Погода», начиная со старта 
проекта в целом. Во II кварта-
ле спрос стагнировал по по-
нятным всем причинам. Сей-
час мы видим, что продажи 
постепенно возвращаются к 
прежним показателям. Счи-
таю, что в III квартале прода-
жи в ЖК «Погода» вырастут 
на 30–40% по сравнению со 
II кварталом. Волатильность на 
рынке жилья продолжится до 
осени. Новые инициативы пра-

вительства – понижение клю-
чевой ставки, пересмотр про-
центов по ипотеке – должны 
простимулировать спрос. Если 
эти инструменты сработают, то 
с сентября спрос на жилье нач-
нет расти.

– В сложной экономиче-
ской ситуации повышается 
риск появления долгостроев. 
как потребителю определить 
надежность застройщика?

– Большинство девелопе-
ров работают через эскроу-
счета. Все финансирование 
строительства объектов про-
исходит за счет собственных 
средств застройщика и банка. 
Денежные средства покупате-
ля до последнего находятся на 
его личном эскроу-счете и по-
ступают девелоперу только по-
сле получения разрешения на 
ввод объекта. Я уверен, боль-
шинство пермских девелопе-
ров завершат начатые проек-
ты вовремя.

– Для поддержания стро-
ительной отрасли в новой ре-
альности власти ввели меры 
поддержки, среди которых 
ускорение оформления град-
документации, упрощение 
согласовательных процедур 
и многое другое. как вы оце-
ниваете эти меры? Достаточ-
ны ли они?

– Принятые меры важны 
и актуальны. Одна из задач от-

расли – сократить сроки стро-
ительства, потому что от нача-
ла работ по проекту и до старта 
продаж проходит до полугода. 
В это время девелоперу при-
ходится инвестировать в про-
ект собственные средства. Бы-
ли упрощены процедуры, свя-
занные с госинспекцией строй-
надзора. Но не все выданные 
рекомендации уже работают. 
Власти на местах корректиру-
ют регламенты и адаптируют-
ся к новым порядкам. Я наде-
юсь, что в ближайшее время 
эта адаптация завершится.

Полагаем, что надо актив-
нее обсуждать вопрос частич-
ного раскрытия эскроу-счетов. 
Это будущие деньги застрой-
щиков, часть которых мож-
но освобождать раньше, чем 
предусмотрено законодатель-
ством. Это позволит девелопе-
рам быстрее приобретать пер-
спективные площадки и начи-
нать новые проекты. Частич-
ное раскрытие эскроу-счетов 
обсуждается. Возможно, по-
ложительное решение будет 
принято к сентябрю.

– «Девелопмент-Юг» стал 
первой компанией в прика-
мье, заключившей с властями 
соглашение о комплексном 
развитии территорий (крт). 
какие сильные и слабые сто-
роны этого механизма вы ви-
дите?

– Комплексное развитие 
территорий позволяет созда-
вать не просто квадратные ме-
тры жилья, а новую, комфорт-
ную среду для жизни. Созда-
вая концепцию микрорайона, 
мы понимаем потребности жи-
телей. Но в этом подходе есть 
свои сложности – очень боль-
шие затраты на начальном эта-
пе строительства. Компания за 
свой счет строит объекты ин-
женерной и социальной ин-
фраструктур, и здесь возника-
ет дискуссия с банками, как фи-
нансировать такие долгосроч-

ные проекты. Их экономиче-
ский результат оценивается в 
перспективе, банкам же инте-
реснее работать с краткосроч-
ной точечной застройкой. Для 
КРТ нужны дополнительные 
инструменты финансирова-
ния, либо надо давать возмож-
ность застройщикам частич-
ного раскрытия эскроу-счетов. 
Данный вопрос активно обсуж-
дается в правительстве, и, воз-
можно, в сентябре будет ясно, 
примут ли власти дополнитель-
ные меры поддержки для реа-
лизации КРТ. на

 п
ра

ва
х р

ек
ла

м
ы

«стройпанелькомплект»: раДуем ноВоселоВ актиВным темпом строительстВа
за первое полугодие 2022 года застройщик «строй-
панелькомплект» стабильно удерживает первен-
ство по вводу жилья в пермском крае. на сегодняш-
ний день в эксплуатацию введено пять объектов в 
жк «медовый», «Белые росы», «мотовилихинSKY» 
и «Pro жизнь». Все – с опережением запланирован-
ных сроков. Более тысячи семей получат свои квар-
тиры раньше.

Среди значимых собы-
тий первого полугодия СПК 
отмечает уверенное сохра-

нение высоких темпов строи-
тельства, ввод в эксплуатацию 
первого объекта по модерни-
зированной технологии «97-й 
серии» (ЖК «Pro жизнь») и но-
вые проектные решения в 6-м 
квартале комплекса «Медо-
вый», где объединились две 
технологии – модернизиро-
ванная и классическая панель-
ные серии домостроения. По-
мимо традиционных характе-

ристик квартала, в него вклю-
чен ряд новинок, которые по-
вышают функциональность, 
комфорт и визуальные харак-
теристики проекта.

Из панелей с навесным 
фасадом будут выполнены 
первые этажи домов, на ко-
торых разместятся объекты 
коммерческой инфраструкту-
ры. Вход в коммерческий сек-
тор будет располагаться толь-
ко с внешней стороны зда-
ний – это сохранит приват-
ность и уют дворов. Также уси-
лит ощущение безопасности и 
тишины концепция «двор без 
машин». Вход в лифт с нуле-
вого уровня (без перепадов 
высот) повысит удобство для 
маломобильных групп и всех 
жителей дома. Внешний об-
лик здания украсит архитек-
турная подсветка. Такие но-
вовведения постепенно будут 
интегрироваться и в перспек-
тивные проекты застройщика.

Сегодня СПК ведет актив-
ное строительство пяти ком-
плексов, а также разработку 
еще ряда участков под новые 
жилые комплексы в разных 
районах города.

Разнообразие проектов 
и технологий позволяет по-
купателям СПК выбирать про-
екты исходя из своих предпо-
чтений.

Застройщик с полувеко-
вым опытом строительства в 
Пермском крае уделяет вни-
мание как развитию произ-
водства, так и развитию про-
ектов, которые растут в ха-
рактеристиках комфорта. Од-
ним из важных векторов по-
прежнему остается сохране-
ние доступной стоимости ква-
дратного метра. Оптимизиро-
вать ее помогает полный цикл 
производства, большие объ-
емы застройки, укомплекто-
ванный штат специалистов и 
рабочих. Объем выпуска ЖБИ 
за первое полугодие вырос на 
7% в сравнении с аналогич-
ным периодом 2021 года.

С т р о и тел ь н а я  с ф е р а 
Пермского края показывает 
уверенный рост объемов вво-
да жилья. Это возможно бла-
годаря эффективной и колле-
гиальной работе застройщи-
ков и администрации, ком-
петентности и техническим 
возможностям строительно-
го комплекса Пермского края. 
Уровень проектов растет, го-
сударство активно поддержи-
вает покупательскую способ-
ность льготной ипотекой. Та-
кой комплекс мер позволя-
ет достигать высоких показа-
телей ввода и уверенно пла-
нировать их рост, отмечают 
в СПК.
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Проектные декларации строящихся объектов размещены на сайте наш.дом.рф. Объекты реализуются в соответствии с ФЗ-214. ООО «Специализированный застройщик «Экопарк»; ООО «Специализированный застройщик «Медовый-4», ООО «СЗ «ФинПроект», ООО СЗ «Ординский».

Уважаемые жители города  
и края, коллеги, партнеры,  
поздравляю вас  
с днем строителя!
труд строителя – созида-

тельный и вдохновляющий! 

трудами строительно-
го сообщества ежегодно соз-
даются новые объекты, ко-
торые привносят в жизнь го-
рожан комфорт, а в облик го-
рода – функциональность и 
красоту. В содружестве стро-
ителей и администрации во-
площаются в жизнь масштаб-
ные, общественно значимые 
и перспективные проекты, 
расцветает архитектурный облик столицы прикамья, 
развиваются районы и малые города.

пусть результаты труда строителей сохранятся на 
многие десятилетия и радуют не одно поколение пер-
мяков.

желаю успешного воплощения проектов и планов, 
стабильности, надежной команды и вдохновения на но-
вые достижения! здоровья, счастья, гармонии вам и ва-
шим близким!

генеральный директор ао «спк» 
председатель совета ассоциации  

«пермские строители» 
заслуженный строитель рФ 

виктор суетин

ЖК «Медовый», 6-й квартал *По данным erzrf.ru на 01.08.2022 г. www.spk.perm.ru

Ввод жилья СПК 
за прошедший период  
2022 года 
составляет 46 тыс. кв. м. 
Компания 
занимает 70-е место 
в России по этому 
показателю*.


